

## 北杜市立白州中学校への感想 3-1

### 白州の水と災害に強いインフラ ～持続可能な社会のために～

〔生徒の皆様へ〕

- 白州中学校の生徒を対象としたアンケートをもとにテーマ設定をしているのが素晴らしいと思った。白州の水の魅力や、サントリーやコカコーラの工場が白州にあるということの意味がよく伝わってきた。いい発表だったと思う。
- 地域の名産に目をつけて研究を始めていて、良いと思った。温暖化の説明の場面で絵を使って説明していましたが、言葉だけでは伝わりにくいことを工夫してわかりやすく伝えていました。自分たちにできることを見つけて、実行していこうと考えていることがすごいと思いました。ぜひ実行して、白州のきれいな水を守る活動を続けてください。
- 発表資料の中でアンケート調査やイラストを活用し、分かりやすく説明していた点が良いと思った。水が有名であることは前々から知っていたが、今回の発表から、水害に対する対策法を練る必要性を感じた。日々の学びを発表に活かしていたと思った
- 自分達の地域で有名なものに目を付けてそれについて探究していこうと考えたのは良いと思いました。また、学校全体にアンケートをとることによってより信憑性の高い資料にすることができていたと思います。今回の調査などで分かったことを全校や値域の人にパンフレットのようなものを作って配布してみたらよりこの活動がより役に立つと思います。
- 水と災害に強いまちづくり、持続可能なまちづくりについてよく考えられていて良かったと思いました。災害と地球温暖化は密接な関わりがあるということを知れました。可愛い絵を用いて地球温暖化による水害の説明をしていて、分かりやすかったです。白州の水がコカコーラにも使われているのには驚いた。白州の水を飲んでみたいと思いました。
- 白州といえば、「綺麗な水」「水による災害に強い町」という観点から、SDGs『6・11・13』に結び付けながら考えているところが素晴らしいと思いました。また、地球温暖化を表すイラスト動画が分かりやすく、十分に理解できました。企業と連携するなどの水を守る取り組みや災害の啓発ポスター、災害が起きた時の行動など、自分たちにできることを考えているところも素晴らしいと思いました。「白州の水」が私たちの生活（製品）にも関わっていることを知ることで良かったです。守り続けられると良いですね。応援しています。
- アンケート結果から発表を展開していくところが良かったです。また、白州に起きた水害からも深められていてすごいと感じました。SDGs ⑥⑪⑬について、「中学生の私たちができること」から考えられていて、私も見習いたいと思います。
- 白州の水について初めて知って白州の水のインフラとしての大切さ、失ってはいけないものだということを感じました。また、災害に強い街をつくることを中学生が考えるのはとても大切でだと感じました。これからはさらに考えてほしいと感じました。
- 自分たちの住んでいるところの強みから派生して、SDGsの問題につなげて考えているのが良いと感じ

ました。白州の水が様々なところに利用されており、素晴らしいものだと言表から伝わってきました。そんな水を守るためにいろいろな活動をしていることが分かりました。

- 自分達の住んでいる地域に関連付けられていて良いテーマだと感じました。また、単純に取り組みだけを発表するのではなくてテーマ設定の要になった水についての説明もあり、良いと感じました。難しい問題ながらも中学生である自分たちに何ができるだろうと考えられていて実現出来ないことを考えるのではなく実現出来ることを考えていて良いと感じました。これからも頑張ってください。
- 自分たちの住む地域について自分たちの力で調べ、理解することはとてもよいことだと思います。災害に備えるにもこれからも持続させていくためにもまずは知ることだと思います。様々な角度、アンケートなどから良い調査ができていると感じました。また手書きのスライドなどがありとても見ごたえのある発表であると感じました。
- 白州町の水にお世話になっていると感じたとともに、白州町の魅力を感じました。日本にいと水を安全安心して飲めるのが当たり前のように思いますが、世界を観ると水を安心して飲めることって素晴らしいことだと改めて考えさせられます。自然災害が近年増えている中で、今回のようなアイデアに取り組むことはすごいと思います。ぜひこれからも頑張ってください。
- 自然災害から白州の水を守りたいという目標を掲げた時に、自分たちにできることとしてポスターを用いた啓蒙を考えているのが等身大で取り組みやすそうだと感じた。私も今住んでいる長野市で過去に起こった災害についてあまり知らないため、そのような活動には必ず意味があると思う。
- 地球温暖化、地域住民の意識、白州はウイスキーで有名ですね！とても貴重に扱われているのをよく目にします。他にも白州の水が活躍していて紹介してくれた他の商品も探してみたいと思いました。また、良い部分があれば、大変な部分もあると思います。災害についてしっかり防災意識を高くもち自分たちにできることを考えられていてとてもよい学びになっていると思います。ぜひ今回考えた解決策を実生活に活かしてみてください！応援しています。発表おつかれさまでした。
- 有名な白州の水。そこで取り組まれている”災害に強いまちづくり”の様子が簡潔に理解できました。地域の資源である水と、そこから考える地球温暖化抑止・地域住民の意識向上へとつながる流れが分かりやすくてとても良かったです。これからの取組として啓発ポスターを貼りだすこと、災害発生時自分たちが率先して行動することが挙げられていました。後者の行動について、具体的にどんなことをお考えになったのかも知りたいと思いました。

〔教職員の皆様へ〕

- 「白州の水」という題材に大きな魅力を感じました。白州町にとって誇りでもあり、地域産業、生活にとって必要不可欠な水なのだと思います。だからこそ、「白州の水」を守ることは白州町の人にとって重要なことなのだと思います。白州の水には、現在課題があるのでしょうか？水質が悪くなっている、水量が減少している、生態系が壊れてきている（外来種など）、水を守る活動に取り組む人が減少している（後継者の問題）など、解決しなければいけないことがあるのではないかと思います。いろいろな課題があるなかで、みなさんがどの課題がもっとも解決しなくてはならないと考えているのか、

もう少し焦点化したら具体的な行動へとつながるのかなと思いました。また、防災についても考えているところが良いと思います。水は白州の人たちに多くの恵を与えている一方、災害ももたらすこと。自然と共存するためには、このどちらのことも考えていく必要があると思います。持続可能は、自然との共存でもあるのかと思いました。